

Les Bastian d'Annecy et de Frangy aux XVIII^e et XIX^e siècles : une lignée de notaires et d'avocats

Le patronyme Bastian en Haute-Savoie est étroitement lié à Peillonex où, de meuniers au service des Augustins du Prieuré, certains parmi les porteurs du patronyme devinrent des notaires et des notables qui ne tardèrent pas à rejoindre Bonneville dès la fin du XVII^e siècle¹. Dans la capitale du Faucigny, émergèrent alors aux XVIII^e et XIX^e siècles des figures comme Joseph Bastian-Pasquier (1694-1773), notaire royal à Bonneville, suivies d'une lignée de descendants tous avocats, dont Prosper Bastian-Presset (1727-1793), son fils, aussi sénateur de Savoie, Joseph-Gaspard Bastian-Ducrest (1761-1836), son petit-fils, François-Marie Bastian (1790-1855), son arrière-petit-fils et le neveu de ce dernier, Joseph-Alexandre Bastian (1818-1865). Une deuxième lignée de gens de robe et de politiciens se manifesta également, d'abord à Bonneville avec Joachim Bastian-Duvernay (1696-1732), né à Bonneville, fils du notaire Gaspard Bastian-Depassier et lui-même notaire et greffier comme son frère Joseph Bastian-Pasquier (1694-1773). Il épousa en juin 1723 Antoinette Duvernay (-1741). Cette lignée émigra à Annecy dans le Genevois, puis à Frangy avec deux fils connus, Simon Bastian (1728-) et François-Marie Bastian-Delavenay (1729-1775). Avocat au sénat de Savoie, ce dernier devint un notable d'Annecy et l'un de ses fils, un acteur politique d'importance dans la Savoie du Nord au tournant du XVIII^e siècle. Nous retraçons la généalogie de ce réseau gentilice d'influence dans la mesure où cette lignée joua un rôle certain dans la tentative avortée de rattachement de la Haute-Savoie à Genève en 1814².

Une lignée transplantée à Annecy

C'est avec François-Marie Bastian-Delavenay (1729-1775) que cette lignée se transplanta à Annecy

Il fut avocat au Sénat de Savoie à Chambéry et épousa Marie Delavenay (1739-01/02/1788), fille du notaire Ignace Delavenay de Frangy dans le Genevois. Orphelin de père et de mère très tôt, il fut soutenu par son oncle

Joseph Bastian-Pasquier (1694-1773), notaire et procureur de Bonneville, pour mener ses études à Annecy. Par son beau-père, il obtint en 1756 un poste de juge à Chaumont, village voisin de Frangy dans le Genevois. Subdélégué à l'intendance du Genevois, il acquit une maison à Chaumont, mais résida à Annecy où furent éduqués ses enfants. Il devint juge-maje, puis sénateur de Savoie intégrant en 1772 la délégation de l'intendance du Genevois composée de quatre membres pour exécuter

1 - Jean-Pierre Bastian, « Les Bastian de Peillonex et Bonneville au fil des siècles », *Le Petit Colporteur*, no.18, 2011, p.49-61.

2 - Je remercie Monsieur Jean-Louis Sartre dont je suis redevable pour de nombreuses données généalogiques concernant les Bastian de Frangy, pour ses recherches dans les archives d'Annecy et de Bonneville, pour les illustrations ainsi que pour ses multiples relectures critiques.